



Edición en galego Rss

Edición Impresa: [Servicios](#) | [Diario en PDF](#) | [Monográficos](#)

La Voz de Galicia.es

lavoz.es [tienda](#)

buscar

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN BLOGS OCIO Y CULTURA SERVICIOS TIENDA ANUNCIOS PISOS COCHES EMPLEO

A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiago Vigo Emigración

Humanidades catalogará todos los enclaves romanos y castreños de la zona

El trabajo se enmarca en un proyecto sobre el patrimonio litoral

B. Antón | FERROL / LA VOZ | 10/12/2011

(4 votos)

[Menéame](#) [Recomendar](#) 55

El laboratorio de Historia Antigua, Arqueología y Análisis Territorial de la Universidade da Coruña (UDC), perteneciente a la Facultad de Humanidades, catalogará a lo largo de este curso todos los yacimientos de época castreña y romana de las rías de Ferrol y Ares. El trabajo se enmarca dentro de un proyecto más amplio sobre la navegación y el patrimonio litoral del noroeste peninsular, en el que también participan otros tres grupos gallegos de investigación: el de Reconstrucciones Paleoambientales del Cenozoico (Recopaleo), también de la UDC; y el Iacobus de patrimonio cultural y el Arqueopat de arqueología y patrimonio, de la Universidade de Santiago (USC).

Según explica el catedrático Víctor Alonso Troncoso, de la Facultad de Humanidades, el proyecto tiene una duración de dos años y su objetivo no es otro que el de estudiar y divulgar todo el patrimonio situado entre las cuencas del Duero y el Navia, es decir, en el territorio al que los antiguos romanos denominaban Gallaecia. Sin embargo, en este primer año del proyecto, las investigaciones se centrarán exclusivamente en el patrimonio costero del Golfo Ártabro entre los siglos I y XVIII.

Además de catalogar todos los yacimientos castreños y romanos situados en esta zona, el Laboratorio de Historia Antigua, Arqueología y Análisis Territorial que comanda Alonso Troncoso también estudiará la evolución de la línea de costa en la zona exterior de Ferrol en colaboración con el grupo de Reconstrucciones Paleoambientales del Cenozoico (Recopaleo), que coordina el catedrático de Geología Juan Ramón Vidal Romani. «Se trata de un proyecto de carácter interdisciplinar, en el que se incluye también una atención especial al medio físico como condicionante del hecho cultural», explica Troncoso.

Santuarios cristianos

Además, durante este primer año, el proyecto también prestará atención a los santuarios de culto cristiano vinculados a la navegación interior, pero también a la ruta atlántica norte-sur. «De lo que se trata, en definitiva, es de estudiar el Golfo Ártabro como una unidad cultural, geográfica e histórica, además de divulgar la importancia que tuvo este enclave como punto de llegada y de salida en las antiguas rutas de navegación», apunta el catedrático de Humanidades.



Troncoso propone recuperar la villa romana de Noville.

José Pardo

Noticias + vistas

VÁdeos

Álbumes

1. [Cientos de menores pasaron el Fin de Año en la calle tras pagar 40 euros](#)
2. [Desigual vuelve a retar al frío en las rebajas de enero](#)
3. [Adiós a Nucha y Mucha, cantareiras de Ardebullo](#)
4. [Un incendio calcina dos pubs contiguos de Lugo y obliga a desalojar un edificio](#)
5. [Kiko Rivera y Jessica Bueno, segunda parte](#)

El trabajo también pretende convertirse en una especie de «hoja de ruta» que sirva de referente a las administraciones a la hora de redactar futuros planes directores, de forma que si se prevé actuar sobre el patrimonio, «se tenga en cuenta esta zona como un conjunto».

En este sentido, Alonso Troncoso aclara que el proyecto incluirá algunas propuestas de actuación concretas. Aunque todavía es pronto para avanzar todas y cada una de ellas, el catedrático de Historia Antigua considera que hay dos enclaves sobre los que sería interesante actuar lo antes posible: por un lado, la villa romana de Noville, en Mugardos, que ya se excavó en los años 80 y que actualmente se encuentra abandonada; y por otro lado, el castro de Lobadiz, también pasto del olvido, en la zona de Doniños.

Compartir

Anuncios Google

IE University, Segovia

Grados en Ciencias, Humanidades y Empresas adaptados al Plan Bolonia.

www.ie.edu/university

Webs del grupo [RadioVoz](#) [V Televisión](#) [Voz Audiovisual](#) [Sondaxe](#) [Canalvoz](#) [Voz Natura](#) [Fundación](#) [Prensa Escuela](#) [Escuela de Medios](#)
Anuncios Clasificados [Inmobiliaria](#) [Motor](#) [Empleo](#) [Mercadillo](#)
Tarifas web [Consulta](#)
Contacte con nosotros webvoz@lavo.es

[Aviso legal](#)
[Política de privacidad](#)
[Condiciones generales](#)
[RSS](#)



© Copyright LA VOZ DE GALICIA S.A.
Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España)
Inscrita en el Registro Mercantil de A Coruña en el Tomo 2438 del Archivo, Sección General, a los folios 91 y siguientes, hoja C-2141. CIF: A-15000649.

Comercializa publicidad local:
Comercializa publicidad nacional: